

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Zeitschrift für schweizerische Geschichte = Revue d'histoire suisse**

Band (Jahr): **30 (1950)**

Heft 4

PDF erstellt am: **09.05.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

## **27. Jahresversammlung der Vereinigung Schweizerischer Archivare in Schaffhausen**

**10. und 11. Juni 1950**

Die Vereinigung erledigte unter Leitung des Präsidenten Herrn Gustave Vaucher (Genf) die üblichen Geschäfte und wählte den Vorstand für die Jahre 1950—1953 mit Herrn Stiftsarchivar Prof. Anton Breitenmoser (Bermünster) als Vorsitzenden und Herrn Staatsarchivar Dr. Reinhard Frauenfelder (Schaffhausen) als Ersatz für den turnusgemäß ausscheidenden Herrn Rudolf von Fischer (Bern). An historischen Denkmälern wurden Rathaus und Museum zu Allerheiligen besucht und eine Urkundenausstellung des Staatsarchivs besichtigt, deren besondere Kostbarkeiten die älteren Papsturkunden für Allerheiligen bildeten, welche mit einer «littera» Gregors VII. vom 3. Mai 1080 beginnen und die Privilegien von Urban II., Paschalis II., Calixtus II. und Alexander III. enthalten. Der verdienstvolle Organisator der ausgezeichnet verlaufenen Tagung, Herr Staatsarchivar Frauenfelder, bot den Lichtbildervortrag «Ein kunsthistorischer Gang durch die Stadt Schaffhausen», wobei er sich auf die Vorarbeiten der von ihm redigierten «Kunstdenkmäler» seiner Heimatstadt stützen konnte. Der gleiche Referent hielt in der Hauptversammlung einen zum größten Teil Neuland erschließenden Vortrag «Das Staatsarchiv Schaffhausen». — Eine Fahrt durch den Klettgau über Schleithem, Hallau und Neunkirch machte die Teilnehmer mit einem der Kriegsschauplätze des Schwabenkrieges bekannt, und diesem Gelände mit seiner wechselvollen Geschichte und seiner landschaftlichen Eigenart galten die luziden Ausführungen von Herrn Regierungsrat Ernst Lieb, Vorsteher der Baudirektion des Kantons Schaffhausen, und das Referat von Herrn Dr. Kurt Bächtold «Das Treffen von Hallau, 1499».

Anton Largiadèr.